

# Comunicado oficial



Yumbo, Valle del Cauca, 24 de febrero de 2024

Con gran preocupación, Smurfit Kappa Colombia se permite informar a las autoridades, medios de comunicación y a la comunidad en general, sobre una nueva invasión sucedida el viernes, 23 de febrero de 2024, en su finca La Capilla, ubicada en el municipio de Cajibío, Cauca. Este acto se suma a una serie de agresiones sistemáticas que la Compañía ha enfrentado en los últimos meses.

Un grupo de aproximadamente 50 personas encapuchadas, autodenominadas como campesinos, irrumpieron violentamente en el predio, provocando incendios y agrediendo física y verbalmente a varios miembros del Ejército Nacional presentes en el área, golpeándolos y amenazándolos con



machetes y palos.

Inmediatamente, la Compañía notificó a la Defensoría del Pueblo, la Alcaldía municipal y la Personería de Cajibío, así como a la Policía Nacional. Estos últimos, en una operación coordinada con el Ejército Nacional, realizaron un operativo para restaurar el orden en la propiedad con la Unidad Nacional de Diálogo y Mantenimiento del Orden – UNDEMO. Como respuesta a la intervención, el grupo de encapuchados provocó nuevos incendios en las plantaciones forestales.

Vale la pena destacar que, esta invasión y las acciones violentas presentadas, han sido sistemáticas durante los últimos meses y se suman a la serie de hechos que se vienen repitiendo en los últimos días, entre ellos la invasión del 5 de febrero de 2024 en esta misma finca, en la que, además, los invasores retuvieron al administrador de la finca y su familia; y a los hechos del 18 de febrero en los que, un grupo de aproximadamente 150 personas tomaron varias fincas de la Compañía ubicadas en las veredas La Unión y La Venta, del municipio de Cajibío, Cauca.

La Compañía reitera su llamado a la institucionalidad para adoptar medidas concretas que promuevan el respeto mutuo y la coexistencia pacífica entre todos los actores que conforman el entramado social y empresarial del municipio de Cajibío. Asimismo, alerta con preocupación la presencia de grupos armados e ilegales en el territorio, lo cual demanda una atención inmediata para salvaguardar la seguridad en la región.

Históricamente, Smurfit Kappa ha sido un promotor activo del diálogo institucional y la colaboración entre los distintos actores del territorio bajo una filosofía de respeto mutuo, la búsqueda conjunta de soluciones y el trabajo colaborativo, razón por la cual condena enérgicamente estas acciones violentas que atentan contra la comunidad, el medio ambiente, la seguridad, el derecho a la vida, a la propiedad privada, al trabajo y los principios básicos de convivencia.

**FIN**